

Wiederbeginn unserer Besichtigungen mit dem Grugabad am 6. September 2020



Weiter geht es!

Auf Initiative unserer Mitglieder Dipl.-Ing. Berit Rieseberg und Friederike Hoffmann-Reyer besuchten zwanzig RAIV-Mitglieder eines unserer schönsten Essener Ausflugsziele. Am Sonntag, dem 6.9.2020 zeigten und erklärten die Grugabad-Freunde unter Führung von Dr. Angela Weber und Dipl.-Ing. Berit Rieseberg den mit allen Vorsichtsmaßnahmen agierenden „coronatrotzenden“ RAIV-Mitgliedern Architektur und Geschichte des Grugabads.

Das Grugabad wurde am 17. Juni 1964 eröffnet. Es ist wie die Messe Essen, die Grugahalle und der Grugapark Teil des Geländes, das für die Große Ruhrländische Gartenschau (Gruga) 1929 angelegt und im Vorfeld der Bundesgartenschau 1965 mit einigen prägenden Bauten ergänzt wurde. Der Entwurf stammt von Gerd Lichtenhahn, der auch am Bau der Grugahalle beteiligt war. Mit rund 58.000 Quadratmetern Gesamtfläche und vier großen Becken bietet es Raum für viele sonnen- und badehungrige Gäste. Herausragend war zum damaligen Zeitpunkt die Kombination als Volks- und Erholungsbad wie auch als Sportbad. Während bis zu Beginn der 60er Jahre noch Sport, Gesundheit und auch Hygiene im Fokus standen, waren später ab den 70ern reine Spaß- und Freizeitbäder zeitgemäß. In der Besonderheit dieser Kombination liegt auch die heutige Attraktivität des Bades; der Zusammenhang von Sport und Gesundheit hat heute wachsenden Stellenwert. (Quelle: <https://grugabad-freunde.de/grugabad/#rundgang>)

Das Grugabad ist Treffpunkt für Schwimfans, Hotspot für Sonnenanbeter*innen und architektonisches Juwel. Die Grugabad-Freund*innen engagieren sich für das schönste und größte Freibad im Ruhrgebiet. Der Rat der Stadt Essen hat gerade das Grugabad als Denkmal anerkannt und lässt hoffen, dass es auch in Zukunft als Lieblingsplatz für alle Bürger*innen erhalten werden kann!

Fazit: Wir waren begeistert vom „Big Beautiful Building“ und erfuhren Dinge, die einem großes Staunen abverlangte. Nähere Informationen finden Sie auf den Seiten der Grugabad-Freunde unter

<https://grugabad-freunde.de/grugabad/#rundgang>



Zum krönenden Abschluss fanden wir uns im Hülsmannshof zum jährlich stattfindenden Brunch zusammen.

Schon heute freuen wir uns auf unseren nächsten Besichtigungstermin, zu dem unsere Schriftführerin Frau Hoffmann-Reyer in kürze einladen wird.